



きりのみ

<https://school.setagaya.ed.jp/fuwa/>

学校だより 7月号

令和7年6月30日発行

世田谷区立深沢小学校

校長 須藤 央

待ちに待った夏休み

副校長 桑畠 大樹

1学期も早いもので、あと3週間で終わりになり、待ちに待った夏休みが近づいてきました。今年は、エアコンの入替工事があるため、深沢工房やカレー祭りの日程が変更になったり、個人面談の場所が一部のクラスで変更になったりとご不便をお掛け致しますが、ご理解のほどよろしくお願ひいたします。今回の工事にて、学校のエアコンがほぼ全て交換され、新しくなります。私が本校に着任した2年前と比べるとずいぶん快適に過ごしております。これからも猛暑が続くことが予想されますが、皆様も体調管理にお気を付けください。

さて、夏休みという制度はいつから始まったのでしょうか？調べてみると、明治14年の小学校教則綱領にて夏季休業日を定めたことが始まりのようです。理由としてはやはり暑さがあるようです。当時は学校に当然冷房設備がないことも理由の一つだったと思われます。当時は夏休みを導入することで子供がだらけてしまうのではないかという「夏休み不要論」というものもあったようですが、それから100年以上経ち、冷房設備が整った現在でも夏休みはすっかり定着し、誰にとっても「待ちに待った夏休み」となっています。

現代において、夏休みの役割は「児童の心身のリフレッシュ、自主性・自律性の育成、学校生活では経験できない活動や体験を通して個性を伸ばす」ということではないでしょうか。もちろん、学校からは宿題も出します。生活リズムが乱れないように早寝早起きを推奨します。しかし、「明日学校があるから・・・」と普段なら二の足を踏んでしまうような経験ができるのも夏休みならではのことです。遠くに旅行に行く、自然と触れ合う機会を作る、普段はなかなか会えない親戚・友人・知人に会う、夜遅くまで好きなことに没頭する・・・。あなたは、今年どんな夏休みを過ごしますか？子供たち一人一人にインタビューすると、きっと1冊の成長物語が描けるほどのストーリーが溢れ出てくると思います。

なかよしタイムについて

特別活動委員会 渡邊 涼

6月に入り、全校で取り組む縦割り班活動「深沢なかよしタイム」が本格的にスタートしました。各班で6年生がリーダーとしての役割を担い、自己紹介の進行や遊びのルール説明、下級生のサポートなど、一つひとつの場面で活躍が光っていました。校内のあちらこちらから楽しそうな声が聞こえ、普段のクラスを離れ、学年を超えた交流を深める貴重な時間となっています。6年生はこれらの経験を通して、行事やイベントの裏では、それを成功させるために多くの人の努力が隠れていることに気付き、年長者としての自覚を高めていってほしいと思います。下級生は、上級生を見て憧れたり、自分より下級生に対して思いやる気持ちを育てたりすることをねらいとしています。

7月の避難訓練についてのお知らせ

生活指導部 横本二朗

- 7月8日（火）に、学校に不審者が侵入したことを想定して避難訓練を行います。
- 事前に担任から避難訓練の趣旨や避難方法を指導します。
- 子どもたちが必要以上に怖がらないようにあらかじめ担任から話をしたうえで実施します。

2学期始業式について

【持ち物】

9月1日（月） 特4

・防災頭巾 ・上履き ・連絡帳、連絡袋 ・ぞうきん

登校 8:15~8:25

・夏休みの課題 ・筆記用具 ・その他（学年で連絡があったもの）

下校 12:30頃

各学年からのお知らせ

1年生

<保護者会について>

日時：7月3日（木）15：00～15：45 場所：各教室

※出欠を後日配信される「すぐーる」アンケートにてご回答ください。

<絵の具セットについて>

保護者会の際に、絵の具セットのサンプル展示と代金を入れる封筒を配布します。

ご購入される場合、7月22日からの個人面談の場で代金を入れた封筒を集めさせていただきます。

お釣りがないように糊やテープで封をしてお持ちください。

<ハンカチ・ティッシュについて>

ハンカチ、ティッシュ、水筒などの毎日セットを忘れずに持たせてください。

<宿題について>

7月より、ひらがなプリントの裏面が宿題となります。ご家庭で丸付けをして直し、ファイルにとじてください。ご協力をおろしくお願いします。

2年生

<保護者会について>

日時：7月3日（木）15：00～15：45 場所：各教室

※出欠を後日配信される「すぐーる」アンケートにてご回答ください。

<生活科 「生きものと友だち」について>

生活科の学習で虫を観察する予定です。観察できる、ふた付きの透明容器（飼育ケースやミニトマトなどのパック、ペットボトルなどに記名をして）を、7日（月）までに持たせてください。

<ミニトマトについて>

ミニトマトの植木鉢の持ち帰りをお願いします。7月22日（火）～28日（月）の間に、保護者の方がお持ち帰りください。

<登校について>

暑さが厳しくなってきました。強い日差しを防ぐために、お子様が登校する際には必ず帽子を被って登校するようにしてください。また、8時15分までは校舎内に入れないでの、8時10分頃に学校に着くように家を出るとちょうどよいと思います。暑い中、長時間待つことがないようご協力よろしくお願いします。

3年生

<図工「絵の具と水のハーモニー」について>

図工では、赤・青・黄の3色の絵の具をまぜて風景の絵を描きます。絵の具セットの中身をご確認いただき、必要があれば補充をお願いします。

<研究授業について（3年4組のみ）>

7月2日（水）に3年4組で算数（棒グラフと表）の研究授業を行います。下校は14:40頃になります。詳しくは、3年4組の保護者の方宛てに「すぐーる」で配信しました。そちらをご覧ください。なお、3年4組以外のクラスは12:50に下校となります。

<登校について>

暑さが厳しくなってきました。強い日差しを防ぐために、児童が登校する際には必ず帽子を被って登校するようにしてください。また、8時15分までは校舎内に入れないでの、8時10分頃に学校に着くように家を出るとちょうどよいと思います。暑い中長時間待つことがないように、ご協力よろしくお願いします。

4年生

＜水泳指導と着衣泳について＞

6月から水泳指導が始まりました。安全第一に楽しく学習していきます。以下の点をお願いします。

①天候等によって中止する場合もありますが、登校後に入水できる状態になることもあります。木曜と金曜が指導時間になりますので、水泳の準備と水泳カードは持たせて下さい。また、見学の場合もその旨を記入して持たせてください。

②7月15日（火）は着衣泳を行います。洋服を着ているときに水中で安全な行動がとれる体験学習をします。持ち物がたくさんあるので、早めにご準備をお願いします。（水泳カードの検温と印も必要です。）

【持ち物】・洋服（洗濯したもの、長袖シャツやトレーナーや長袖Tシャツなども可、長ズボン、靴下、靴）を身に付けてプールに入れます。・ペットボトル（2Lを2本、又はビニール袋）※浮き輪の代わりに使います。すべての持ち物に記名をお願いします。

5年生

＜保護者会・川場移動教室事前説明会について＞

日時：7月15日（火）15：00～を予定しております。場所は、体育館です。

川場移動教室についての詳細や、持ち物についてお知らせします。詳しくは、別途配信される資料をご覧ください。

＜体調管理、生活リズムを整えましょう＞

暑い日が増えていきます。疲れがたまっているお子さんもいるように思います。下校後のご家庭での過ごし方を、今一度お子さんと確認していただき、睡眠や休養を十分にとれるようにしていただければと思います。

また、川場移動教室に向け、身の回りの整理整頓や時間に余裕をもった行動などについても、ご家庭でもお声をかけていただけますと幸いです。学校でも引き続き指導してまいります。

6年生

＜卒業アルバム代の引き落としについて＞

卒業アルバム代の半額を7月中に引き落とします。詳細は、後日ご連絡いたします。

＜こころの劇場について＞

【日時】7月10日（木）13：30～16：00 【作品名】劇団四季ファミリーミュージカル『王子と少年』

※劇場までは徒歩で行きます。水筒（スポーツドリンク可）帽子を必ず持たせてください。当日の下校時刻は16：00頃を予定しています。詳細は、7月になりましたらお知らせいたします。

＜日光林間学園健康カード記入について＞

【記入開始】7月13日（日）～7月23日（水）【記入終了】※個人面談で提出をお願いします。

＜日光林間学園事前健診について＞

【日時】7月17日（木）13：00～【持ち物】健康カード

※17日は給食ありの4時間授業です。給食後に健診を行ってから下校になります。下校時刻は13：40前後を予定しています。

※事前健診欠席の場合は、病院で診察を受けて日光林間学園の参加が「可能かどうか」判断をしてもらい、結果を担任か養護教諭までご連絡ください。